

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XL.—Número 11.197

Jueves 4 de Enero de 1940

Precio del ejemplar, 15 céntimos

## DICE LA PRENSA ITALIANA

# Se desea extender el conflicto ruso-finlandés a Europa entera

### Repercusiones europeas en la agresión soviética

La general indignación que ha provocado la agresión soviética a Finlandia y la simpatía que ha despertado la heroica defensa de esta última, ha hecho comprender que la guerra encendida en el extremo Norte de Europa sobrepasa por su importancia y amplitud al episodio y al sector en que se desarrolla. Mientras que los países escandinavos han sido los primeros en registrar la preocupante oscilación de los acontecimientos, presintiendo que el ataque soviético contra Finlandia es síntoma de una acción más vasta, cuyas víctimas habrían de ser ellas, una compleja agitación se ha infiltrado en los países de la Europa sudoriental y occidental. Se trata de agitaciones y tomas de postura que se van polarizando—aunque negativamente—en torno a la Sociedad de las Naciones, a la que acudió Finlandia el 2 del pasado Diciembre.

El grupo de países nórdicos, a los que pertenece Finlandia, reaccionaron en un principio intentando una vez más seguir el camino de la conciliación; pero el paso dado en Moscú por el ministro de Suecia el 4 de Diciembre fracasó frente a los pretendidos argumentos de Molotoff acerca de la pretendida ilegitimidad del Gobierno de Helsinki y el absurdo reconocimiento del Gobierno popular de Terijoki. Suecia se orientó entonces hacia la revisión de su propia actitud, en la que aún duda hoy y que oscila entre la neutralidad armada fundada en la movilización parcial y en las medidas tomadas para la defensa marítima del golfo de Botnia, y la creciente y cada vez más abierta corriente que propugna la intervención en el conflicto, y cuya intensidad revela el alistamiento de voluntarios en el Ejército finlandés y la organización de ayuda y socorro a Finlandia. Esta fase de oscilación está comprobada por la constitución de un Gabinete de concentración nacional el 12 de Diciembre, presidido por el jefe del Gobierno anterior, Hanson. Mientras tanto, la reunión de la Conferencia de Oslo el 7 de Diciembre entre Dinamarca, Suecia y Noruega, ha confirmado que la actitud de los países escandinavos continúa basándose en las tentativas de resolver pacíficamente el conflicto soviético-finlandés.

Las potencias occidentales beligerantes han mostrado una reticencia impuesta por la excepcional situación en que se encuentran; Francia e Inglaterra, a pesar de sus protestas e indignaciones un tanto platónicas (más acentuadas ciertamente en París que en Londres), fueron en Ginebra un poco a la deriva, mientras que Alemania ha interpretado el conflicto a la luz de su amistad con los soviets.

Ante estas reacciones tan sólo se han puesto de manifiesto hasta ahora el cinismo de Molotoff y la definitiva letargia de la Sociedad de las Naciones. Despertada ésta repentinamente por la llamada finlandesa—hecha tan sólo para demostrar al mundo que Helsinki no rehuye ninguna solución pacífica, incluso la más inútil—, Ginebra ha visto que Molotoff le contestaba el 5 de Diciembre que la guerra no existe, que el recurso de Helsinki es injustificado, toda vez que Moscú vive en relaciones pacíficas de alianza con Finlandia (la Finlandia de Terijoki) y que, por lo tanto, la Liga ha ofendido realmente a la U. R. S. S. al invitarla a responder de sus actos, ofensa que Moscú devolverá no participando en las reuniones de la Asamblea. En esta atmósfera se reunió el Consejo el 9 de Diciembre y la Asamblea el 11. Ante esta Asamblea sin autoridad y de la que tanto Italia como España han salido definitivamente, el delegado finlandés, Holsti, expuso los motivos del recurso presentado por su propio país; un Comité de trece miembros, nombrado para estudiar el conflicto, hizo un inclinación (un tanto humorística y declinada inmediatamente) para suspender las hostilidades en el término de veinticuatro horas e iniciar negociaciones pacíficas con Helsinki a la sombra de la Institución ginebrina, cuyas hojas han sido esparcidas hace tiempo por los vientos de la dura y dramática realidad europea.—C. I. B.

### Diez pueblos destruidos por otro movimiento sísmico

#### Al Sur de Afganistán

Stambul, 4 (1 t.).—Se ha registrado un nuevo movimiento sísmico al Sur de Afganistán, en Anatolia. Diez pueblos han quedado destruidos.—Efe.

#### SOCORROS A LAS POBLACIONES DAMNIFICADAS

Bagdad, 4 (1 t.).—Además de las 12.000 libras turcas ofrecidas por el Gobierno de Bagdad, la Cruz Roja del Iram ha enviado a Turquía 1.500 libras y ha abierto numerosas suscripciones publicadas en favor de las regiones damnificadas del territorio de Antolia.—Efe.

#### Londres no está satisfecho del bloqueo y piensa reforzarlo

Berlín, 4 (1 t.).—La Agencia D. N. B. comunica que, según noticias recibidas de Amsterdam, el ministro británico de la Economía de Guerra ha anunciado que en lo sucesivo todo navío neutral que carezca del "Navicert" anglo-francés para todas las mercancías de su cargamento, será conducido a los puertos de control británicos y revisados escrupulosamente.

Comentando esta medida, la Agencia D. N. B. dice que los dirigentes londinenses no están satisfechos del bloqueo reforzado y piensan reforzarle más.—Efe.

### En el lugar donde fué martirizado Se va a publicar el libro blanco inglés

#### San Pablo

Se están efectuando importantes descubrimientos arqueológicos Roma.—En el subsuelo de Roma, ciudad donde hace treinta siglos se desenvuelve sin interrupciones una vida civil que ejerce su influencia y está en relación con todos los países del mundo, se hacen incesantes hallazgos arqueológicos de interés. En estos últimos tiempos, con ocasión de los trabajos que se efectúan en la Exposición Universal de 1942, los descubrimientos se han multiplicado. En la zona de «Las tres fuentes»—cuyo nombre se debe a las tres fuentes que, según la leyenda, brotaron durante el martirio de San Pablo en los tres puntos en que rebotó la cabeza del santo al ser cortada y caer—se hallaron otros restos de civilización romana y paleocristiana. Figuran entre ellos dos espléndidos sarcófagos, de niño el uno, de adulto el otro, maravillosamente esculpidos; estos sarcófagos aún tienen intactos sus sellos de plomo y con gran interés se espera que se los abra. También se hallaron restos de la antigua vía Laurentina, con su antigua pavimentación romana; la misma pavimentación que pisó seguramente San Pablo antes de derramar su sangre por la fe que predicó. Con el abundante material hallado hasta ahora y con lo que seguramente aún se hallará en el curso de los trabajos, se formará, en la zona «Tre fontane», cerca de la ciudad de la E. E. 42, un nuevo e interesantísimo Museo arqueológico.—Agit.

### La hora de verano en Inglaterra

#### Se implantará en Febrero

Londres, 4 (1 t.).—La hora de verano comenzará este año en el mes de Febrero, es decir, dos meses antes que en la época normal.

El «Daily Mail» dice que el adelanto de hora se efectuará en la noche del 17 al 18 del próximo mes de Febrero y que esta medida tiene por principal objeto al facilitar el desplazamiento de los obreros prolongando la luz del día.—Efe.

### Los que han optado por volver al Reich

Roma, 4 (1 t.).—Informan de Eolzano, con carácter oficial, que en el distrito del Alto Adigio, 185.365 personas de origen alemán han optado su retorno al Reich.

También han expuesto la misma actitud 166.488 personas en la provincia de Vols y 16.572 en las provincias de Trento, Utino y Peyun. Efe.

### Se va a publicar el libro blanco inglés

Londres, 4 (1 t.).—El redactor diplomático del «Times» dice que en la próxima quincena se publicará el Libro Blanco inglés, conteniendo las negociaciones anglo-soviéticas.

En dicho Libro podrán verse los esfuerzos de las U. R. S. S. para convencer al Gobierno inglés de que debía conceder la libertad de acción en Finlandia y en los países bálticos, y como la negativa a esta propuesta fué la causa de la ruptura de las negociaciones.—Efe.

### Los funcionarios públicos Desfilan por la presidencia del Caudillo

Madrid, 4.—Comisiones de funcionarios públicos, debidamente autorizados por los jefes de sus Departamentos, han desfilado durante todo el día de hoy por la Presidencia del Gobierno para rogar al subsecretario eleve a S. E. el Jefe del Estado, su reconocimiento y gratitud por las mejoras que por iniciativa del Caudillo se han decretado en sus haberes.

Independientemente de aquéllas, numerosos empleados públicos, han depositado tarjeta y firmado en los pliegos colocados en la portería de la Presidencia, expresando al par que su agradecimiento, sus sentimientos de devoción y lealtad al Jefe del Estado.

### Tal es el propósito anglo-francés

Roma, 4 (1 t.).—La actitud alemana respecto a la presión que las potencias occidentales ejercen actualmente sobre los países nórdicos, con objeto de extender el conflicto filo-soviético, es destacada en la Prensa de Roma, tanto más cuanto que los informes recibidos de Londres y París, confirman esta actitud alemana.

«El Popolo» dice que la carta que ha dirigido Daladier al secretario general de la Sociedad de Naciones, en la que dice que Francia está dispuesta a conceder a Finlandia toda la ayuda posible, confirma el deseo anglo-francés de extender el conflicto ruso-finlandés a Europa.—Efe.

### Los efectos de la nicotina en las madres que crían

Las madres fuman cada día más: está probado. El «American Journal of Obstetrics and Gynecology» lo atestigua en un estudio y muestra los efectos particularmente nefastos de la nicotina en la leche.

Actualmente, según el periódico americano, de cada cien mujeres, 38 fuman de un cigarrillo ocasional a 25 cigarrillos al día. El número de las fumadoras ocasionales es menor que el de las fumadoras inveteradas. Desde 1927 se habían descubierto trazas de nicotina en la leche de una nodriza que fumaba de 20 a 25 cigarrillos al día y que antes de hacerle el análisis se fumó siete en dos horas. El artículo se refiere al análisis aplicado a las mujeres que fuman libremente, según su costumbre y no en determinadas condiciones experimentales. Así es como se ha encontrado la nicotina en la leche de las mujeres acostumbraadas a fumar y también se ha comprobado la dosificación gracias a un procedimiento biológico con la inoculación de la rana cuya extraordinaria sensibilidad es bien conocida.

El mencionado estudio termina diciendo que este paso de la nicotina a la leche tiene que constituir un serio peligro para el niño y también supone que la nicotina tiene que hacer disminuir la secreción de la leche, sin que se pueda afirmar de un modo preciso. No parece inútil señalar este peligro del tabaco a las madres que crían. Pero no se sabe si esta advertencia servirá para reducir el número de sus cigarrillos.—C. I. B.

# ESTADOS UNIDOS ENVIARA AVIONES A FINLANDIA

### Inmediatamente saldrán cuarenta y cuatro

Londres, 4 (1 t.).—Se reciben noticias de Nueva York, según las cuales el Gobierno de los Estados Unidos va a enviar inmediatamente a Finlandia cuarenta y cuatro grandes aviones.—Efe.

#### Protesta de un diputado americano

Washington, 4 (1 t.).—El diputado republicano Amilton Fith, ha protestado de la venta de ocho barcos realizada por la Unitet Estated Fines a una sociedad noruega.

Añade dicho diputado que si el presidente Roosevelt se conforma con esta venta, que ya ha sido aprobada por la Oficina Federal de Navegación, se habrá violado el principio de la neutralidad.—Efe.

#### VOLUNTARIOS A FINLANDIA

Oslo, 4 (1 t.).—Los cien primeros voluntarios noruegos marcharán a Finlandia a fines de esta semana.—Efe.

### La moda femenina italiana

#### En un concurso cinematográfico

Roma.—La sección cinematográfica del Círculo Romano de Mujeres artistas y con título académico, con el concurso del ministerio de Cultura Popular, de la presidencia de «Cinecitta», del «Ente» nacional de la Moda, y de la Confederación Nacional Fascista de Industrias del Vestido, y de acuerdo con el Sindicato nacional fascista de bellas artes, ha anunciado un primer Concurso anual entre los artistas de Italia, para la creación de modelos originales de moda femenina italiana destinados al cinematógrafo.

En este Concurso podrán tomar parte las inscritas en las secciones provinciales de la Asociación Nacional fascista de mujeres con título académico y artistas, los afiliados a los Sindicatos de bellas artes, los directores y los técnicos de escena cinematográficos.—C. I. B.

### Incendio en un Museo

Toronto, 4 (1 t.).—En el Museo de esta ciudad («Metropolitam Careli») se ha producido un violento incendio, que ha destruido parte de las obras de arte que llegaron de Europa en los principios de la guerra.

Entre los cuadros destruidos figura el famoso «Cristo en el festín de las bodas de Canaan», valorado en 15.000 dólares, original del célebre pintor Basano.—Efe.

### DICE EL «TIMES»

### Stalin ha liquidado todas las mejores posibilidades del soldado ruso

Al liquidar las ideas que les alentaban cuando luchaban por su Dios y por su Patria

Londres, 4 (1 t.).—El «Times» comenta las operaciones militares en Finlandia y dedica grandes elogios a los hombres del Ejército finlandés, al mismo tiempo que censura el error de Stalin.

La incompetencia militar—dice el periódico—y la falta de juicio político de Stalin han sido un factor tan importante en el fracaso de las tropas soviéticas, como la impecable técnica militar del mariscal Manerent y del general Vallengu.

Stalin ha lanzado sus hombres a una campaña de invierno no estando preparados ni equipados para ella.

Es notorio que las fuerzas rusas necesitan más que ninguna otra un mando militar, sin embargo, Stalin por razones políticas, suprimió a sus mejores oficiales de carrera.

El sentimiento fatalista, que por naturaleza, tienen los soldados rusos, les alentaba cuando luchaban con fe por Dios y por su Patria. Stalin al liquidar estas ideas ha liquidado todas las mejores posibilidades del soldado ruso.

Se había asegurado a los rusos que los finlandeses se alzarían convencidos de que eran sus libertadores frente a la tiranía capitalista del mariscal Manerent.

El «Times» termina su artículo insistiendo en la necesidad de hacer todo lo posible para suministrar a Finlandia el material que necesita.—Efe.

### Cómo se resolvió en Libia Los súbditos ingleses del problema del agua

Roma.—La vasta obra de colonización que Italia viene efectuando en Libia no resultaría posible sin antes resolver adecuadamente el problema del agua, cuya escasez motivó ya en la época greco-romana, el epíteto de «tierras sedentadas» a las regiones líbicas. Ante todo se han reactivado y modernizado antiguos pozos árabes y romanos; en poco tiempo se han puesto en condiciones de uso 3.000 pozos, surgentes y bebederos. Pero la solución integral, como informa la Agit, ha sido posible gracias a la captación de las aguas subterráneas, que corren a una profundidad de 400 a 800 metros. El Gobierno de Libia mandó construir un centenar de pozos artesanos, de 500 metros de profundidad. Cada pozo produce casi 4.800 metros cúbicos de agua por día. Por lo tanto, se obtienen 480.000 metros cúbicos de agua por día, que sumados a los de las cisternas romanas y árabes reactivadas, forman una disponibilidad de agua de tres millones y medio de metros cúbicos por día. Puede decirse que del subsuelo de la Libia se recaba tanta agua como para formar un río mediano.—Agit.

### Una propuesta del ministro de Marina yanqui

Washington, 4 (1 t.).—El ministro de Marina ha propuesto al Congreso que se autorice al Presidente Roosevelt para poder dictar una ley que ponga a disposición del Gobierno, si así lo exige el interés nacional, los barcos, fábricas y entidades de propiedad privada.

Ha dicho el ministro citado que esta medida la considera necesaria y que tiene precedentes, pues en el año 1917 se concedieron poderes análogos al presidente Wilson.—Efe.

### Vapor sueco hundido

Estocolmo, 4 (1 t.).—El vapor sueco «Startaen», de 2.475 toneladas, chocó con una mina, hundiéndose en las proximidades de la costa septentrional de Escocia.

La tripulación estaba compuesta por treinta hombres, veinte de los cuales se han salvado.—Efe.

### Audiencias del Caudillo

Madrid, 4.—Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos recibió ayer la siguiente audiencia militar:

Teniente general excelentísimo señor don Emilio Fernández Pérez, presidente del Alto Tribunal de Justicia Militar; general de brigada excelentísimo señor don José Monasterio Ituarte, jefe del Cuerpo de Ejército de Aragón; inspector médico de segunda clase, habilitado, excelentísimo señor don Mariano Gómez Ulla, inspector de los Servicios de Cirugía; coronel de Infantería don Joaquín Ríos Capapé, jefe de la 91 División; coronel de Estado Mayor, don Lucas Cebreiros Uribeas, segundo jefe del Estado Mayor del Ejército; coronel de Infantería don Fernando Núñez Borné, ministro del Ejército (Sección de Infantería), coronel habilitado de Estado Mayor don Darío Gazapo Valdés, ministro del Ejército; teniente coronel de Artillería don Pedro Méndez Parada, director del Taller de Precisión; comandante de Artillería del Servicio de Estado Mayor don Ramón Pardo Suárez, Alto Estado Mayor, y capitán médico don Eduardo Isla Garande, disponible forzoso

#### Audiencias civiles

Excelentísimo señor marqués de Luca de Tena, consejero nacional, embajador de Chile; excelentísimo señor duque del Infantado; excelentísimo señor conde de Casal, primer teniente alcalde del Ayuntamiento de Madrid; excelentísimo señor conde del Rivero, director del «Diario de la Marina»; excelentísimo señor don Manuel Valdés, subsecretario de Trabajo; reverendo Padre Izaga, de la Compañía de Jesús; señor don Pío Zabala, rector de la Universidad de Madrid, y señor don Luis Bermejo, decano de la Facultad de Ciencias de Madrid.

El Almanaque de la Sección Femenina de Falange para 1940 es un magnífico regalo para estas fiestas del Señor.

### Un cuadro del Greco identificado en Buenos Aires

Buenos Aires.—Después de pacientes y minuciosas investigaciones, el señor Ernesto Maglioni ha conseguido encontrar el cuadro de Domingo Theotokopoli el Greco, en un cuadro perteneciente al Museo Argentino de Bellas Artes. El cuadro, que representa a Jesús en el Monte de los Olivos, había sido desde hace tiempo objeto de polémicas y de conjeturas acerca de su posible autor. El señor Maglioni, después de tres años de detenidas pesquisas, ha descubierto en un ángulo del cuadro la firma en letras griegas del autor; firma que después de especiales trabajos realizados por técnicos aparece ahora clarísima. Es la misma firma que lleva el cuadro de San Bernardino, del mismo autor, que se custodia en el Museo de Toledo. El cuadro de que nos ocupamos mide 77 centímetros de ancho y 1,10 de altura y fué adquirido por la Dirección del Museo Argentino de sus antiguos propietarios, los herederos del doctor Urbure, por la suma de 50.000 pesos. C. I. B.

### El comunismo entre las estrellas de Hollywood

Washington.—La Comisión parlamentaria permanente que investiga sobre las actividades subversivas, y la cual preside Martin Dies, ha hecho público que ocho meses de meticolosas pesquisas han permitido comprobar que el comunismo está sólidamente arraigado en Hollywood. Por lo menos veinte personalidades de la pantalla pertenecen o han pertenecido al partido comunista. El Comité decidirá en los próximos días sobre si procede o no publicar el detallado informe que se ha redactado a base de las investigaciones antedichas.—C. I. B.



DETALLES DE LAS INUNDACIONES A CAUSA DE LAS LLUVIAS

**La crecida del Guadalquivir en Sevilla alcanza quince metros de altura, haciéndose el abastecimiento por medio de aviones**

**Nuevos barrios de Sevilla inundados. Siete personas ahogadas. La inundación en Córdoba. El Guadiana alcanza cuatro kilómetros de anchura**

Sevilla, 4.—La inundación es superior a la del año 1936. Van recogidas numerosas familias en la iglesia de San Jacinto, en el grupo escolar de Triana, en el edificio del Madero y en el grupo escolar del Tiro de Línea. A todas ellas se les ha facilitado comestibles por Auxilio Social, que ha movilizó especialmente una brigada. El río traía esta tarde diez metros sobre su nivel ordinario, pero al anochecer ha bajado medio metro, debido a una tregua del temporal. Las aguas inundan completamente toda la vega de Triana y medio barrio. Esta tarde numerosos camiones del Ejército y carros con equipos de lanchas se dedican a recoger a las familias aisladas por las aguas.—Logos.

**Perecen ahogadas siete personas**

Esta tarde, en el barrio de la Dársena, un carro que conducía a ocho individuos que acababan de ser rescatados de una casa inundada, fué arrastrado por la corriente. Siete personas y la caballería perecieron ahogadas. En el barrio de León, cuando se prestaba servicio a una familia cuya casa estaba rodeada por el agua, una mujer se sintió enferma y dió a luz dos mellizos. Inmediatamente se avisó a la ambulancia municipal, que trasladó a la Maternidad a la madre y los recién nacidos, que están convenientemente atendidos. En el barrio de la Alameda de Hércules y calles adyacentes los vecinos entran y salen de sus casas montados en carros. También se ha inundado la calle de San Pablo y el teatro Cervantes. Hay muchas inundaciones en casas particulares por haber reventado algunas alcantarillas. Los barrios más damnificados son los de la Dársena, León, El Juncal, San Jerónimo, Cerro del Aguila, Alameda, Campo de los Mártires, Heliópolis, sector Sur de la Exposición, San Pablo, El Potro, Las Erillas y la carretera de Camas. En el barrio del Nervión el arroyo Amarguillo se ha desbordado y se ha tenido que establecer un servicio de lanchas para salvamento de las familias modestas que viven en aquel lugar. Han sido trasladados al edificio del Madero, donde hay recogidas hasta ahora numerosas personas. En el Colegio de Triana hay 1.038.—Logos.

**Se va a hacer el abastecimiento por medio de aviones**

La carretera y pueblo de La Alga-ba están inundados. La lancha de la estación de filtraje de aguas de Sevi-

lla zozobró cuando iba a efectuar un salvamento; se salvaron sus tripulantes. En vista de ello se va a abastecer a los bloqueados por las aguas por medio de aviones. El Aero Club ha prestado su colaboración, y ha dispuesto que sus avionetas vuelen sobre los alrededores de Sevilla para examinar si hay caseríos inundados. Han hecho ya dos viajes en una profundidad de 40 kilómetros, río abajo, y han recogido la impresión de que la inundación actual es superior a la de Febrero de 1936. Numerosos caseríos y casas de campo se encuentran completamente inundados. Los vecinos hicieron señales al pasar los aviones, que arrojaron los víveres facilitados por Auxilio Social. También han observado los aviadores que en la isla del Guadalquivir y en las marismas hay numerosas pjaras de ganado vacuno y caballar con el agua hasta el pecho. El muro de contención de los muelles del Guadalquivir ha sido rebasado por el agua. Se teme que se inunden completamente los sembrados. Los pueblos de Tomares, Gelves, Coria, San Juan de Aznalfarache y La Rinconada también han sufrido la inundación.—Logos.

**Todos los muelles del Guadalquivir están rebasados por el agua**

En San Jerónimo y en Camas, la Guardia civil ha salvado bastantes familias con lanchones. El tren de Mérida no ha podido llegar, a causa de un derrumbamiento de tierras ocurrido en El Pedroso. La carretera de Cádiz, en la parte de Los Palacios, está inundada, así como este pueblo. El gobernador civil, el alcalde y el delegado de Auxilio Social han visitado, al anochecer, a las familias recogidas, para repartir personalmente la comida y prodigarles auxilios y atenciones. En el Ayuntamiento está en sesión permanente una Junta de autoridades y técnicos. El río ofrece un aspecto imponente, que es presenciado por numerosas personas. Todos los muelles están rebasados, y esta tarde faltaban sólo unos centímetros para entrar el agua en la calle Betis, del barrio de Triana.—Logos.

**Nuevos barrios amenazados**

El tiempo ha mejorado algo en las últimas horas de la tarde. Sin embargo, el Guadalquivir aún amenaza invadir otros barrios extremos, hasta ahora libres de la inundación.

Auxilio Social se ha encargado de todo cuanto se relacione con el socorro a los damnificados. A tal efecto

ha instalado ya dos cocinas permanentes, una en el grupo escolar «José María Izquierdo», de Triana, y la otra en el Madero Municipal del Cerro del Aguila. En la primera son atendidos los refugiados de las barriadas de León, La Dársena y Cava, y en la segunda reciben asistencia los damnificados procedentes del Cerro del Aguila, Nervión y Amate. Auxilio Social ha repartido ya unas 6.000 raciones.

Por medio de aviones han sido repartidos botes de leche condensada, conservas y otros víveres, a los vecinos de los núcleos que se encuentran cercados por las aguas.

**Las aguas alcanzan quince metros de altura**

La crecida del Guadalquivir alcanza proporciones extraordinarias en las primeras horas de la madrugada. Se calcula que las aguas han alcanzado en el curso del río una altura de quince metros. El tránsito por los puentes sobre el Guadalquivir se hace con grandes precauciones, pues las aguas han cubierto totalmente las luces de los mismos y falta escasamente medio metro para rebasar la pavimentación de los puentes.

En la calle de la Albarada, donde «El Correo de Andalucía» tiene instalados sus talleres y oficinas, próxima a la plaza de San Fernando, las aguas salen a la superficie a través de los desagües de las alcantarillas y en el patio del citado diario el agua ha alcanzado cerca de medio metro. Igualmente inundaciones se han registrado en otras casas de la población. La Alameda de Hércules aparece totalmente hecha una laguna.

A última hora de esta madrugada se espera que descienda algo el nivel de las aguas.—Logos.

**En Badajoz los daños son considerables. El Guadiana alcanza cuatro kilómetros de anchura**

Badajoz, 3.—El recrudescimiento del temporal de aguas que azota con furia esta región ha hecho que el Guadiana, cuyo caudal no había vuelto a la normalidad, haya experimentado una crecida como no se recuerda. Mediada la tarde el río llevaba una altura de más de siete metros sobre su nivel ordinario.

Los daños en los campos son muy considerables e igualmente en las edificaciones, especialmente en las de Las Moreiras y en las construcciones próximas a la carretera de San Vicente de Alcántara. También en el

barrio de San Roque no pocas viviendas han sufrido las consecuencias de la inundación y las llanuras de Nori-ta en las proximidades de los ríos Guadiana y Gévora se hallan invadidas por las aguas que arrastran muebles, enseres de labranza y animales domésticos.

Auxilio Social ha distribuido comidas entre las personas que han quedado sin albergue. Por su parte, el alcalde de la ciudad ha adoptado también medidas para alojar a los damnificados.

En muchos sitios, antes de llegar a Badajoz, el río Guadiana alcanza una anchura de cuatro kilómetros, cubriendo toda la llanura que se extiende desde la carretera general de Extremadura a la de Badajoz a Cáceres.—Logos.

**EN CORDOBA**

**Ochenta colonos cercados por el agua**

Córdoba, 3.—A consecuencia del temporal de lluvias reinante han ocurrido varias inundaciones y se ha desbordado el arroyo Piedras. No han ocurrido desgracias. El Guadalquivir continúa subiendo de nivel.

Sigue creciendo en intensidad el temporal de lluvias y granizo. El desbordamiento del arroyo del Moro ha producido inundaciones en varios edificios del barrio de Margaritas y otros lugares. El servicio de incendios tuvo que desaguar algunas viviendas.

Ochenta colonos de la finca «La

Quemadilla» han quedado cercados por el agua, y se han tomado las medidas necesarias para evacuarlos.

El Guadalquivir alcanza ya un nivel de dos metros más que de ordinaria. Se ha realizado la evacuación del Campo de la Verdad y de algunos barrios situados al otro lado del río. Las huertas están anegadas y han sufrido algunos daños.

Las comunicaciones con Sevilla se realizan con dificultad por La Roda, ya que la línea general ha sido cortada cerca de Peñafior en el puente del Priorato.

A media tarde cayó una copiosa granizada. El Guadalquivir ha alcanzado una altura de cinco metros. A última hora de la tarde telegrafiaron de Andújar que las aguas traían dos metros más de caudal. En la barriada de Alcolea fueron evacuados los habitantes de varios cortijos, que estaban rodeados por el agua; ochenta familias han sido traídas a la capital. Se han tomado precauciones para, en caso necesario, evacuar Campo Verdad, barrio anejo a Córdoba.—Logos.

**El Alberche, desbordado, inunda los campos**

Talavera de la Reina, 3.—Desde ayer reina un fuerte temporal de lluvias. El Tajo ha experimentado una crecida de más de dos metros. Se han anegado las centrales eléctricas. El Alberche, en las proximidades de su confluencia con el Tajo y a unos seis kilómetros de la ciudad, se ha desbordado y ha inundado los campos y la carretera general de Madrid, que está interceptada. Los autobuses de línea tienen que dar un rodeo por otras carreteras. El de Toledo no salió en el día de hoy.

El arroyo Portiño, que cruza la población, se ha desbordado también, y ha causado inundaciones en el casco de la ciudad.—Logos.

**Una comisión de cades y moros notable**

Expresan su adhesión al Caudillo Melilla, 3.—Para felicitar al general García Valiño con motivo de Año Nuevo, le ha visitado una comisión de cades y moros notables, presidida por el delegado del Gran Sir, Ad-el-Kader, quien expresó cariñoso que los musulmanes sienten por el Caudillo, al que profesan una quebrantable adhesión. El general García Valiño agradeció la felicitación y, especialmente, su demostración de afecto hacia el Caudillo.

**Academia de Artillería**

Se advierte a todos aquellos oficiales, pensiones, casas de huéspedes particulares, que tengan comprometida habitación para los alumnos de nuevo ingreso, que deben comunicarlo por escrito de diez a trece horas los días laborables, a la Jefatura del Externado de este Centro, antes del día 10, dando cuenta del nombre del ocupante así como el número de habitaciones comprometidas y en lo sucesivo de las que se ocupen.

Segovia, 2 de Enero de 1940. Año de la Victoria.—El comandante jefe del Externado.

**Círculo Mercantil**

La juventud de este Círculo ha organizado para el día 6 del actual, festividad de los Reyes, y a las once de la noche, un baile en el patio de cristales, en el que actuará una escogida orquesta. Es de esperar que esta fiesta se vea tan concurrida como «Baile de las Uvas», últimamente celebrado con motivo de la Nochebuena de año.

Canciones populares—música y letra—en el Almanaque para 1940 de la Sección Femenina

**La ofensiva roja ha fracasado en el istmo de Carelia**

**Un campeón finlandés muere frente al enemigo. Tenía el «record» mundial de los 25 kilómetros**

Helsinki, 3.—Se reciben noticias del frente de que ha muerto en un reciente combate el famoso corredor Erki Tamila, campeón mundial de los 25 kilómetros. El «record» de esta distancia fué establecido por el héroe finlandés el día 5 de Septiembre del pasado año.—Efe.

**COMUNICADO FINLANDES**

Helsinki, 3.—Comunicado finlandés de esta noche: Ejército de tierra.—Actividad ordinaria de la artillería soviética en el istmo de Carelia. Cerca del río Taipale, el fuego de las baterías rusas fué más intenso y duró hasta las trece horas, como si se tratara de una preparación de ataque. Poco después la infantería roja se lanzó sobre nuestras líneas. El ataque fué muy violento; pero nuestra artillería y nuestra infantería lo rechazaron, causando numerosas bajas al enemigo.

Al Norte de Hattjalahtenjaervi se produjo también un ataque soviético, que fué igualmente rechazado por nuestras tropas.

En el sector del lago Ladoga han continuado durante todo el día los combates empeñados alrededor de un punto de apoyo estratégico.

Por otra parte, se ha registrado una gran actividad artillería y de patrullas en todos los sectores del frente. Cerca de Aitjoki nuestras tropas aniquilaron a una compañía rusa reforzada con ametralladoras, rechazando todos los contraataques enemigos que se produjeron a continuación.

En el sector de Suomosalmi, cerca de Raate, han sido inutilizados dos carros de asalto soviéticos.

En el sector de Juntusrata, las tropas finlandesas han alcanzado la orilla izquierda del lago Kokkojaervi.

Actividad naval.—En la costa del lago Ladoga se han producido varios combates sin gran importancia. Las tempestades de nieve han impedido las operaciones. Actividad aérea.—Sin novedades dignas de mención. Durante la jornada de ayer fueron derribados dos aviones soviéticos.—Efe.



El señor

**DON ELIAS PROVENCIO ARROYO**

Recaudador de Contribuciones

**Ha fallecido en Madrid el día 1 de Enero de 1940**

a los 59 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

**R. I. P.**

Su desconsolada esposa doña Sebastiana Domínguez Bordet; hijos doña Isabel, don Victoriano, doña Emiliana y doña Simona; hijo político don Elisardo Zubiaur Pons; hermanos doña Deogracias, doña Amana, doña Limona, doña Victoriana y don Eusebio; hermanos políticos don Toribio Sanz, doña Margarita Pardo, don Florencio Illana, don Telesforo Martín, doña Juana Cruz Barroso y doña Felisa Domínguez; sobrinos, tíos y demás familia,

Participan a sus amigos tan sensible pérdida y les agradecerán la asistencia al funeral que se oficiará mañana, a las diez, en la iglesia parroquial de Fresno de Cantespino.

NO SE REPARTEN ESQUELAS

El excelentísimo señor obispo de la Diócesis ha concedido 50 días de indulgencia en la forma acostumbrada.



LAS FILIPINAS Y LOS ESTADOS UNIDOS

Por JOSÉ MARÍA CASTRO

Cada día que pasa nos aporta nuevos testimonios que revelan lo incomparable de la colonización española en relación con la que otras naciones practican. En vano han trabajado tan tenazmente contra ella los infinitos destructores que la envidia, la fobia anticatólica y la ignorancia nos han deparado desde hace cuatro siglos. Puede afirmarse en lo referente a América que la verdad ha triunfado ya plenamente. Son muchas, muy admirables y difundidas, las obras que han puesto de manifiesto la prodigiosa obra civilizadora de España en el Nuevo Mundo. Ignorarlas por completo resulta ya bochornoso para cualquiera medianamente culto. Y no es que se haya agotado la inmensa cantera de documentos que entaltecen la colonización hispana en aquel Continente; pero los ya conocidos por el público estudioso son suficientes para que no resulte vergonzosamente retrasado y falso continuar defendiendo los tópicos anti-españoles en esta importantísima cuestión.

No sucede lo mismo con Filipinas. Se ha escrito mucho menos acerca de este tema, a pesar de que los materiales reivindicados de nuestra acción civilizadora en aquel archipiélago son abundantísimos y de primer orden. De este vacío literario se están aprovechando los Estados Unidos, que no se han contentado con arrebatarnos aquel territorio, sino que además intentan denigrar escandalosamente nuestro pasado en aquellas lejanas islas, creando, al efecto, otra leyenda negra, muy propia de la mentalidad cuáquera, que se forja mentidas excelencias de lo propio para calumniar y despreciar lo ajeno.

Vamos a citar como botón de muestra el libro del galeno yanqui Victor Heiser, titulado: "La extraordinaria odisea de un médico". El autor de este exabrupto que ocupa el cargo de director de la Oficina Internacional de Higiene del Extremo Oriente, definiendo en el citado escrito la tesis de que las islas Filipinas se lo deben todo a Norteamérica, pues según él, sólo a la magnanimidad yanqui se ha de agradecer que las siete mil y pico de islas Filipinas no se hayan convertido en otros tantos desiertos, aislados por todas las calamidades, enfermedades y pestes, que han azotado a la humanidad. Con anécdotas de su propia cosecha y sólo por el comprobadas, trata de hacernos creer tan extraordinaria conclusión. Según Heiser, antes de la llegada de los yanquis, no se conocía en Filipinas ni la más rudimentaria norma de higiene, ni mucho menos de medicina. "Las odiseas extraordinarias" de los médicos yanquis fueron más que milagrosas. En poquísimo tiempo han hecho desaparecer milagrosamente el cólera, el tífus, la disenteria, la viruela, las fiebres de toda índole y otros sin fin de morbos incurables. Hasta la llegada de los yanquis los desgraciados filipinos ni siquiera se atrevían a luchar contra estos males, porque los consideraban como azotes divinos, contra los cuales sería una herejía y un sacrilegio intentar nada... Aquí lo antiespañol se junta con lo anticatólico. Este pobre señor ignora que los españoles no sólo enviamos médicos, sino que fundábamos Universidades que enseñaban a los indígenas todos los conocimientos sanitarios y de todas las ramas del saber. Heiser comete la felonía de ocultar los infinitos monumentos que la civilización hispana llevó a aquellas lejanas tierras. Se calla que ya en 1632 fundamos allí la famosa Universidad de Manila, así como el gran Colegio de Santa Isabel, el de la Inmaculada Concepción, el de la Nueva Cáceres, etc., etc. Pero un cuáquero no puede ni siquiera nombrar ins-

Cuatrocientos aviadores norteamericanos a Finlandia

Irán con sus respectivos aparatos

Copenhague, 4 (6 tarde).—Un miembro de la Legación de los Estados Unidos en Riga ha declarado que los Estados Unidos enviarán a Finlandia a fines de Enero cuatrocientos aviones con sus respectivos pilotos.—Efe.

El Senado se ocupará de la ayuda a Finlandia

Washington, 4 (6 t.).—El presidente de la Comisión de Asuntos Exteriores del Senado, Pickman, ha anunciado que esta Comisión se reunirá el día 10 de Enero. El orden del día se encabeza con la cuestión de ayuda a Finlandia.

En los pasillos del Senado se discuten los varios proyectos en relación con esta cuestión desde aquellos que autorizarán a conceder empréstitos a Finlandia de cincuenta a cien millones de dólares hasta aquel con que se apruebe la supresión de los pagos deducidos de los gastos de guerra o levantar las cargas de los diez mil dólares concedidos a Finlandia, lo que significa la posibilidad de emplearlos en la adquisición de material de guerra.

La Comisión estudiará igualmente la propuesta de Pickman sobre la prohibición de exportar municiones, acero, hierro y otros metales al Japón.

Otros proyectos que se estudiarán de guerra, así como la adquisición serán la reglamentación de las deudas por los Estados Unidos de islas que pertenecen a Méjico, Ecuador, Colombia y Panamá.—Efe.

Los éxitos de la aviación finlandesa

Helsinki, 4 (6 t.).—La aviación finlandesa se muestra particularmente eficaz en sus ataques a la retaguardia soviética en el sector del extremo Norte. También actúan brillantemente en sus vuelos los cazas y aparatos de bombardeo.

De fuente oficial se asegura que de ciento cincuenta aviones soviéticos derribados, cincuenta lo fueron por los cazas finlandeses. Sin embargo, necesita Finlandia más aparatos de caza para proteger las ciudades abiertas del interior del país.

Por los prisioneros soviéticos se conocen detalles de la victoria de Suomosalmi y de su importancia decisiva.

El comisario de un regimiento, hecho prisionero, ha dicho que la totalidad de los rusos que franquearon la frontera alcanzaba a una división, con diez y siete mil hombres.

La región es muy montuosa y abundan en ella los lagos que nunca se hielan.

Los rusos intentaron avanzar en dos grupos flanqueando el lago Kianta-jaervi, en una longitud de cuarenta kilómetros, en dirección paralela a la frontera, en cuyo extremo se encuentra.

Tan pronto como entraron en la ciudad las tropas soviéticas, los finlandeses hostilizaron a las columnas de aprovisionamiento y cortaron el camino del Norte.

Después de tomar los alrededores de Suomosalmi y avanzar paso a paso, aniquilaron la división soviética que está bastante bien equipada.

Los técnicos militares dicen que la batalla de Suomosalmi es un magnífico ejemplo del resultado que da la guerra de guerrillas cuando se dirige acertadamente.—Efe.

BOMBARDEO FINLANDESE SOBRE LA ISLA DE OESEL

Helsinki, 4 (6 t.).—Noticias transmitidas desde esta capital a la Agencia Reuter aseguran que en el bombardeo de ayer, realizado por la aviación finlandesa contra la isla estoniana de Oesel, actualmente ocupada por los soviets, las escuadrillas finlandesas iban dirigidas por un avión italiano, marca «Saboya», pilotado por un voluntario italiano.

Se cree que los soviets utilizan esta isla como base de vuelo contra la costa occidental de Finlandia.

Los aparatos finlandeses volaron a escasa altura, lanzando bombas que causaron numerosos incendios. Después volvieron a volar sobre la isla, ametrallando a los rusos que apagaban los incendios.

Los aviones finlandeses, a pesar del fuego de las baterías rusas, regresaron a su base sin baja alguna.

Poco más tarde, los aviones de reconocimiento volaron sobre la isla, comprobando los daños considerables que se habían causado con el bombardeo. Los incendios aún no se habían apagado.

Los aviones finlandeses actuaron también con gran actividad sobre la región de Muzán. Según se anuncia, lograron destruir un depósito de petróleo.—Efe.

Las relaciones de la U. R. S. S. con los demás países europeos

Se da importancia política a la salida del embajador italiano

Londres, 4 (6 t.).—"El Manchester Guardian" revela, en un artículo, la frialdad de las relaciones entre la U. R. S. S. y numerosos países de Europa. Dice que el regreso a Inglaterra del embajador inglés en Moscú demuestra que las relaciones anglo-soviéticas son poco cordiales y añade que la salida de Moscú del embajador italiano tiene también una importante significación política.—Efe.

El discurso de Roosevelt

Juzgado por la Prensa alemana

Berlín, 4 (6 t.).—La Prensa alemana publica un resumen del discurso del Presidente de los Estados Unidos Roosevelt y dice que no ha aportado nada nuevo.

Sobre todo pone de relieve la explicación del Presidente sobre el peligro que amenaza a las pequeñas naciones y su consideración de que el control del comercio mundial no puede ser efectuado por una nación o un grupo de naciones y las repercusiones que esta medida puede tener en Alemania.

Subraya el periódico que la advertencia tiene cierta importancia para Alemania.

Comenta también con interés la Prensa alemana las palabras de Roosevelt con las que condena los métodos de conquista de los siglos XVII y XVIII para desmantelar a Alemania. Efe.

tituciones que lleven nombres de santos católicos ni nada que ostente el sello auténtico del españolismo. Heiser hubiese querido que los españoles del siglo XVII llevasen a Filipinas todos los descubrimientos y prácticas que a él le enseñaron en el XX. (Agencia Internacional Arco Spes.)

LA GUERRA EN EL OESTE

La actividad aérea ha sido considerable

PARTE OFICIAL FRANCÉS

París, 4 (6 t.).—El comunicado oficial francés, correspondiente a la mañana de hoy, dice lo siguiente: «Sin novedades durante la noche».

COMUNICADO DE GUERRA ALEMÁN

Berlín, 4 (6 t.).—El comunicado de guerra alemán dice lo siguiente: En el sector del frente Oeste que comprende entre el Mosela y el bosque de Palatinado, el fuego de artillería ha acusado más actividad que en los días precedentes.

Oficialmente las patrullas de reconocimiento han acusado mayor actividad.

Las fuerzas aéreas han realizado vuelos de reconocimiento sobre Francia y el Mar del Norte.

Un avión alemán obligó a otro inglés a entablar combate en la región de Aquisgram, siendo el aparato inglés derribado después de corta persecución. Se pudo observar que el avión inglés había volado sobre territorio de Luxemburgo.

El aparato fué derribado antes de que pudiera transponer la frontera germano-belga. Se halla inmediato a la frontera, pero no territorio belga. Efe.

CRONICA DE LA AGENCIA HAVAS

París, 4 (6 t.).—La Agencia Havas publica la siguiente crónica militar: Así como en la última temporada la actividad de las patrullas aumentaba de noche, ayer, de día, se acusó un mayor movimiento de las patrullas en todo el sector del frente de Mosela.

Al Oeste del Sarre una patrulla francesa penetró entre las líneas alemanas en una profundidad de dos a tres kilómetros. La exploración confirmó que el dispositivo alemán tiene la misma profundidad que el francés.

En el Sarre una patrulla francesa hizo varios prisioneros.

En el Volga otra patrulla atacó con sus armas automáticas a dos destacamentos alemanes.

La actividad aérea ha sido considerable. La aviación francesa realizó vuelos de reconocimiento efectuando cuatro expediciones logrando una profundidad de doscientos a trescientos kilómetros del interior del Reich.

Los aviones alemanes volaron sobre la región oriental de Francia, profundizando hacia la región parisina y también sobre el Noroeste.

Los pilotos franceses han derribado dos aviones alemanes.—Efe.

El rompimiento soviético El temporal en Europa que desde hace dos años está a la deriva

Atenas, 4 (1 t.).—Nieve copiosamente en Macedonia y en Tracia. Las comunicaciones han quedado interrumpidas. En Tesalia se ha registrado una temperatura de doce grados bajo cero.—Efe.

Nuevo ministro húngaro

Budapest, 4 (1 t.).—Ha sido nombrado ministro de Hungría y de Eslovaquia, George de Szabo, que hasta ahora desempeñaba el cargo de Encargado de Negocios, Extranjeros y consúl general de Hungría en Presburgo.—Efe.

Las sesiones del Parlamento francés

París, 4 (6 t.).—El Parlamento reanudará sus sesiones el próximo día 9 de Enero, primer martes de año, de acuerdo con lo que establece la Constitución.

Los poderes especiales permiten al Gobierno proceder por Decretos-leyes. Por esta causa el Parlamento ha de tener poca labor legislativa.

Es probable que inmediatamente que sea abierta la sesión, el presidente del Consejo acepte el debate sobre las interrelaciones que no pudieron discutirse ni examinarse por el Parlamento en las sesiones de Otoño.

En esta sesión se decidirá la reelección de presidente de la Cámara, la cual recaerá en Herriot, quien viene desempeñando dicho cargo desde Junio de 1936. Será reelegido sin oposición.

La instalación de la Mesa de la Cámara se efectuará el jueves, 11, y en ella pronunciará un discurso el presidente reelegido, Herriot.

La Cámara, después del Orden del día, se pondrá de acuerdo con el presidente del Consejo para emprender ya, al día siguiente, la discusión de las interrelaciones aceptadas por el Gobierno.—Efe.

El campeonato mundial de eski

Oslo, 4 (6 t.).—La Prensa anuncia que el comandante Destgaard, presidente de la Federación internacional de eski, ha manifestado que el campeonato mundial no ha sido oficialmente anulado, pero que lo será en fecha próxima.

La Federación noruega ha suspendido ya sus preparativos para dicho campeonato.—Efe.

Para la Gran Exposición Universal de Roma de 1940

Los sistemas de pavimentación

Roma.—Se han efectuado atentos estudios a fin de escoger los sistemas de pavimentación más apropiados para las calles de la Exposición Universal de Roma. Se construirán 35 calles y 26 plazas, con una longitud de 32 kilómetros, una superficie de 800.000 metros cuadrados. Las plazas y calles de mayor tráfico—informa la Agit—estarán recubiertas de pequeños bloques de pórfido y granito sobre un fondo de hormigón. Las demás, en cambio, tendrán una pavimentación semipermanente de conglomerado de alquitrán, betún y asfalto. Particularmente importante será el revestimiento de la grandiosa Plaza Imperial, que se realizará con materiales especiales, en armonía con el monumental ambiente.—Agit.

Una obra sinfónica dedicada al dictador soviético

Varios solistas y coristas terminan en la cárcel por no cantar con suficiente entusiasmo

Estocolmo.—El sesenta aniversario del nacimiento de Stalin ha sido celebrado en Rusia como si se tratase de la santificación o canonización de algún beato. Entre otros actos ha tenido lugar la primera representación de una gran obra sinfónica del maestro cancélico Vano Muradeli, en la cual se glorifican algunos de los «más maravillosos episodios de la altísima y estupendísima vida (traducimos literalmente del texto ruso) del zar rojo».

La obra comprende una orquesta de cien instrumentos, coros, solistas y recitadores a millares. Empieza con una apertura lírica en la cual el compositor evoca los tiempos en que «entre una pobre familia de Gori nació el prodigioso, casi divino infante, predestinado por una inescrutable Providencia para ser la estrella de luz, guía de todo el mundo»... También estas palabras han sido traducidas literalmente y demuestran que Stalin, cuando menos según el compositor de la obra, puede ser completamente comparado con el Mesías.

Siguen multitud de episodios de la vida del dictador bolchevique que, es superfluo añadir, constituyen una exaltación continua de toda actividad suya e incluso de todos sus pensamientos. Las pruebas de la partitura—que dura cinco horas—han continuado noche y día, y varias docenas de pobres diablos que hacían de solistas y de coristas han terminado en la cárcel por no haber cantado, según parece, con suficiente entusiasmo y potencia de voz.—C. I. B.

SEXTO ANIVERSARIO EL EXCMO. SEÑOR DON FRANCISCO ZORRILLA ARROYO Que falleció en Segovia el día 5 de Enero de 1934. Habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad D. E. P. La misa que se celebre el día 5, a las nueve, en la iglesia de la Santísima Trinidad, y las que se oficien el día 8, en la misma iglesia, así como las que se digan en todas las iglesias de Sepúlveda, el día 5, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Su viuda, hijos y demás familia, Agradecerán a sus amistades la asistencia.

Teatro Juan Bravo Mañana viernes, día 5 de Enero La gran compañía de comedias BASSO-NAVARRO representará la comedia en tres actos, el segundo dividido en dos cuadros, original de Simón Valdivieso "LA CHINORRI" Grandioso éxito de MARIA BASSO Dos secciones: a las siete y media y diez y media

SEGUNDO ANIVERSARIO DE LA SEÑORA Doña María Maganto Nieto Que falleció el 6 de Enero de 1938. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. R. I. P. La misa que se rece mañana, día 5, en la iglesia de San Millán, a las nueve y media, será aplicada en sufragio del alma de la finada. Su esposo don Clemente Garrido; hijos, hermanas y demás familia, Agradecerán a sus amigos y personas piadosas la asistencia.



## En Béjar se van a instalar 6.000 husos de hilar y 140 nuevos telares

### También se van a crear cinco nuevas fábricas

Salamanca, 3.—El resurgimiento industrial de Béjar, que se inició con el Levantamiento nacional, adquiere de día en día mayores proporciones. En la industria textil, la más importante, se han instalado 6.000 husos de hilar, que trabajan con toda intensidad. Por otra parte, se ha iniciado la instalación de cien nuevos talleres para géneros de señoras y cuarenta para la confección de géneros ordinarios. El lavado y peinado de lanas sigue desenvolviéndose con toda regularidad, y dentro de poco tiempo tendrán un aumento considerable, gracias a las obras de embalse del río Frio. Se van a crear también cinco fábricas, que producirán lanas para labores, y seguramente comenzará a trabajar otra, cuya actividad se dirigirá a la confección de géneros de punto. Nuevos saltos de agua proporcionarán la fuerza motriz necesaria para el funcionamiento de esta nueva industria.

### Servicio Nacional del Trigo

### EN EL AYUNTAMIENTO

## Garbanzos para siembra Una sesión con asuntos de trámite

Circular número 21

Se pone en conocimiento de todos aquellos agricultores a quienes pueda interesar, que este Servicio facilitará semilla de garbanzos a cuantos lo soliciten, siempre que se atengan a las siguientes instrucciones:

Las peticiones deberán formularse ante la Juntas Agrícolas locales, quienes las informarán haciendo constar que la semilla solicitada va destinada para sembrar la tierra preparada en las debidas condiciones.

Asimismo deberán hacer constar si la semilla se solicita a cambio de la corriente o previo pago en metálico, e igualmente el Almacén del Servicio de donde desea retirarla.

Las peticiones se admitirán en esta Jefatura hasta el día 25 del corriente.

### Apertura del Almacén de Tejares

Dispuesto por la Superioridad, se hace saber para general conocimiento que ha quedado abierto al público un Almacén del Servicio en Tejares, el que funcionará dos días al mes y en el que se recibirán todos los productos.

El descuento por desplazamiento del mencionado Almacén será de 1,25 pesetas quintal métrico.

### Concurso para la provisión de una plaza de contable de tercera en esta Jefatura

Se saca a concurso-examen, con sujeción a las bases que rigieron en el anterior («Boletín Oficial» de la provincia número 149), únicamente entre ex combatientes, una plaza de contable de tercera.

Las instancias se admitirán hasta el día 8 del corriente, a las seis de la tarde.

Los ejercicios tendrán lugar en esta Jefatura (Colón, 1, pral.) el día 9 a las diez de la mañana.

Segovia, 3 de Enero de 1940.—El jefe provincial, Fabio Hernández.

## La producción de las minas de Almadén

En los veinticinco últimos días de Diciembre rindieron un total de 10.323 frascos de mercurio

Almadén.—Como resultado de la intensificación del trabajo realizado en estas minas en los veinticinco últimos días de Diciembre, se han producido 10.323 francos de mercurio, cifra nunca alcanzada en esta industria minera del Estado. Aún queda por destilar gran cantidad de cinabrio extraído, así como el batido de hollines, calculándose en un total de 12.000 frascos los producidos en un mes. Da idea del esfuerzo realizado el que, siendo la producción anual normal de 30 a 40.000 frascos, solamente llega a superarse esta cifra en tiempos de la Dictadura de Primo de Rivera, con 75.000, y el hecho de que, por los esfuerzos llevados a cabo durante la dominación roja, se dejaron las minas en lamentables condiciones, habiéndose producido algunos hundimientos en los pozos 11 y 13. El precio aproximado del frasco es de 1.200 pesetas. El valor de la producción, por tanto, es de unos 14 millones. El Consejo de Administración de las minas tiene anunciada su visita a esta población, esperándose su llegada mañana. Reina con este motivo gran animación entre el elemento trabajador, pues se esperan algunas recompensas.—Logos.



## MISA DE PRIVILEGIO

La que se celebre el viernes, día 5 de los corrientes, a las nueve de la mañana, en la iglesia de San Miguel, y el novenario de misas que comenzará el día 8, a la misma hora y en la misma iglesia, serán aplicados por el alma de

## Doña Francisca Martínez

Viuda de González

Fallecida el 31 de Diciembre de 1939

D. E. P.

Sus hijos don Tomás, don Julián, doña Pilar y don Isidoro; hijos políticos, nietos, biznietos y demás familia, Agradecerán la asistencia y suplican una oración por su alma.

## DE INDUSTRIA Y COMERCIO

## Para los fabricantes de tejido de algodón

Los fabricantes de tejido de algodón que no hayan logrado contratar con los fabricantes de hilados la totalidad o parte de su cupo de hilatura correspondiente al consumo de sus fábricas en el grupo de cuatro semanas, comprendido entre los días 20 de Noviembre al 20 de Diciembre últimos y que deseen ser suministrados de materias primas, lo comunicarán urgentemente, antes del día 7 de Enero próximo, por carta o telegrama, dirigidos directamente al señor presidente de la Subcomisión Reguladora de Algodón, avenida del Generalísimo Franco, número 1, Madrid, o a través de la Delegación de zona correspondiente. En la carta o telegrama deberán especificar:

Primero. Cantidades en kilogramos, números, cabos y características de los hilados que solicitan, entendiendo que la cantidad solicitada no podrá sobrepasar a la que no hayan hecho constar en el mencionado grupo cuarto.

Segundo. Relación de los fabricantes de hilados, proveedores habituales. La Subcomisión Reguladora de Algodón encarece a los fabricantes, hiladores y tejedores la necesidad de presentar a su tiempo los boletos debidamente diligenciados de entrega que acompañan a los contratos autorizados.

## GOBIERNO CIVIL

## Junta Provincial de Abastecimientos y Transportes

Nota

Con el fin de que todos los almacenistas, comerciantes y productores que sean vecinos del Ayuntamiento de Segovia, tengan conocimiento de lo dispuesto en materia de estadística de abastos, se les participa que en el «Boletín Oficial» de la provincia número 158, de fecha 29 del mes de Diciembre próximo pasado, se publica una importante circular relativa a la misma.

Se advierte que serán severamente sancionados los que no cumplan exacta y urgentemente lo que en ella se dispone.

Segovia, 3 de Enero de 1940.—El gobernador civil jefe provincial, José Malcampo y Fernández de Villaviciencio.

## SEGOVIA RELIGIOSO

### En la iglesia de San Sebastián

Mañana, primer viernes de mes, misas de comunión general, a las siete y a las ocho. Se expone Su Divina Majestad a las once y media.

Por la tarde, a las seis y media, estación, rosario, ejercicio del día, sermón por el reverendo Padre Faustino Rodríguez, S. J., y reserva.

Se ruega a todos los asociados y asociadas del Apostolado y a los de la Buena Muerte que sean puntuales a la hora de la vela que les toca por turno, y asistan con la insignia a la función solemne de la tarde.

## Cuestación de Auxilio Social

El sábado 6 y domingo 7, tendrá lugar en la capital y en la provincia, respectivamente, la primera cuestación de Auxilio Social del presente mes, utilizándose el emblema que representa el escudo de Zamora.

En el comienzo del Nuevo Año todo español debe manifestar su voluntad de proseguir la obra de reconstrucción y paz que exige nuestra Patria. Contribuid a la cuestación de Auxilio Social, que recogiendo en su obra los deseos del Caudillo realiza una misión de amor y hermandad entre todos los hombres de España.

Se recuerda a todas las cumplidoras del Servicio Social la obligación que tienen de realizar seis cuestaciones durante el tiempo de su prestación.

## CLINICA DEL DR. E. REBOLLAR

Médico forense y de la Beneficencia por oposición  
Corazón, pulmones y Medicina general  
Rayos X. Diatermia. Electroterapia. Luz ultravioleta  
Consulta de once a una y de cuatro a seis  
Colón, número 9 Teléfono 178

## HERNIAS ¿Cómo pueden curarse?

Ilustres cirujanos han venido sosteniendo que en la infancia curan todas, sin excepción, y algunas en la edad adulta cuando se logra contenerlas permanentemente. Pero esta contención perfecta no se obtiene sino muy raras veces recurriendo a los bragueros o vendajes que el comercio proporciona. Si se quiere asegurarla, es preciso recurrir, en cada caso, a un APARATO CONSTRUÍDO AD HOC y de características adecuadas a la ensilladura lumbar del individuo y forma de sus caderas, a la clase, desarrollo y fuerza expansiva de su hernia, a la consistencia y laxitud de sus cubiertas y a las modificaciones, susceptibles de observación, que haya experimentado en su trayecto, saco y contenido. Ahora bien; para conocer y plasmar todo esto, aparte de que es imprescindible, claro está, ver al herniado previamente, son asimismo necesarias cierta preparación científica y una técnica especial.

Nuestro método, que por los principios en que se funda y el estudio constante que su práctica requiere nada tiene de común con los demás y al cual debemos numerosas y sorprendentes curaciones en los cuarenta y dos años que llevamos aplicándolo, garantiza siempre aquella perfecta contención, tanto en el hombre como en la mujer, aunque se trate de hernias crónicas, abandonadas desde antiguo, o de las de gran tamaño y cargadas de epiploón engrosado a consecuencia de brotes inflamatorios, o de las aparentemente irreductibles por la formación de falsas adherencias o, en fin de las que fueron operadas y después se han reproducido con un volumen y una incoercibilidad mayores. A base de conseguir este éxito aceptamos los encargos y nos obligamos con los clientes.

Eventraciones, caída del estómago, desviaciones de la columna vertebral, corvaduras de las piernas, etc. etc.

Aparatos especiales para estas afecciones según el método personal del ortopédico

## DON JERONIMO FARRÉ

Antiguo Ortopédico de la Clínica de Niños de la Facultad de Medicina, de Madrid. Recibirá visitas en SEGOVIA solamente desde las nueve de la mañana a las tres de la tarde, en el HOTEL COMERCIO EUROPEO, el día 8 del actual mes de Enero.

En MADRID, en su gabinete, calle del Marqués de Valdeiglesias (antes de las Torres), número 5.

## La Unión y El Fénix Español

COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS

Domicilio social: Alcalá, 43.—Madrid

SEGUROS DE INCENDIOS  
ACCIDENTES DEL TRABAJO  
RESPONSABILIDAD CIVIL  
TRANSPORTES  
VIDA y ROBO  
COSECHAS

Subdirección en Segovia  
San Frutos, 3, principal (Plaza de Franco). Teléfono 397

## PARA REYES

Un buen libro es siempre el mejor de los regalos; en librería HERRANZ adquirirá V. los mejores

## Corta de pinos

El viernes, 5 de Enero, a las once de la mañana, se celebrará la subasta por pliego cerrado de diez mil pinos aproximadamente del pinar de Castejón, cuarto lote, en el domicilio de don José Bocos, en Pedrajas de San Esteban (Valladolid), donde se halla expuesto el pliego de condiciones.

## Banco de Construcción S. A.

Prorrogada por el artículo 72 de la Ley de Desbloqueo del 7 de Diciembre de 1939 la moratoria concedida con carácter general, se hace constar que dicha moratoria es aplicable y beneficia a todos los socios del antiguo Banco de Ahorro y Construcción (en liquidación) que el Banco de Construcción S. A. administra, tanto a los que residieron en la zona nacional como a los que han vivido en la zona roja.

## Romances, poemas de la guerra y de la paz, en el Almanaque editado por la Sección Femenina para el año 1940.

...Y nosotros decimos a Vd. que la sidra Champagne marca **EL HORREO** es mejor

Representante: Mariano Bernardo  
Teléfono 117. (Segovia)

## CRESPON DE CHINA

El perfume de moda  
Frasco 5,70 pesetas, (incluido subsidio)

## PERFUMERIA VELASCO

Isabel la Católica, 2. Tel. 260

## Anuncios breves

De una a veinte palabras, una peleta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos.

Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como una palabra.

Los anuncios con informes en la Administración tendrán un recargo de 0,50 pesetas sobre el precio.

Se vende motocicleta B. S. A. de 2 1/2 HP., en buenas condiciones. Razón, en Anaya, Vicente Alonso.

Vendo madera de olmo, seca, gruesa. Para tratar, con Victorino García, en Turégano.

Pensión completa, en familia, necesitan varios amigos formales, estables, sitio céntrico, calefacción, baño. Razón, periódico.

Se vende máquina de coser moderna «Singer». Para tratar, Arquitecto Escobedo, número 6.

Pinos se venden 452 maderables en el sitio denominado «Cafria», junto a la carretera de Carbonero a Navalmanzano. Para tratar, hasta el 15 de Enero, con el señor cura de Mudrián.

Se vende un piano seminuevo. Razón, en la Administración de este periódico.

Se venden 200 pinos negreros agotados de la resinación, término de Pinarejos, Florencio Criado de Luoca, Zarzuela del Pinar.

Compramos y gestionamos cancelación títulos hipotecarios. Apartado, 72. MADRID.

Herrador que sepa bien el oficio se necesita en el de don Primitivo Martín, de esta capital. Razón, en el mismo. (Frente al parador del Norte).

Vendo caballo para semental, treinta meses, alzada siete dedos, alazán, bonita lámina. Tratar, Emilio García, San Cristóbal de la Vega.

Vendo vaca suiza del tercer parto, abundante producción. Tratar, Serapio Cid, en Moraleja de Cuéllar.

Se vende coche, silla y cuna niña. Razón, Leopoldo Moreno, 12, primero, C.

Vendo pareja de vacas labor, cinco y seis años, preñadas. Tratar, Longinos Moreno, en Abades.

Se vende vaca mestiza, recién parida. Tratar, Felipe Gómez, en Basardilla.

## D. VIDAECHEA

Médico oculista  
Consulta diaria de once a dos  
Calle Colón, 5, segundo  
Teléfono 302

## Dr. Fernández Seco

Especialista en GARGANTA, NARIZ y OIDOS  
Pasará consulta en SEGOVIA desde el miércoles, 3, al domingo, 7 de Enero, de once a una y de dos a cuatro  
Plaza del Instituto, 2, bajo

## Doctor Zamarriego

Catedrático de Pediatría  
Consulta diaria de enfermedades de la infancia de tres a cuatro  
Madrid, calle de Fuencarral, número 132, entresuelo, izd.  
Teléfono 31599

## REGALO PARA REYES

Medallas, pendientes, sortijas, etcétera  
Gramófonos, discos y agujas  
RELOJERIA  
JOSE MOZO Isabel la Católica, 5.

## Máquinas de escribir «Underwood»

Paga más que nadie las máquinas usadas de su marca en cualquier estado. Máquinas de calcular y sumador de todas las marcas y modelos. Ofertas verbal y por escrito  
Alberto González, Perocota, 1. Tel. 292. Apartado 22.

## LA GAFITA DE ORO

Relojería. Óptica. Bisutería.  
Gran surtido en regalos para Pascuas y Reyes  
MARINO MOZO  
Plaza del Corpus, 6

## Modistas, sastres, zapateros

La Casa Solera dispone de 100 máquinas de coser (de ocasión) de todos los tipos  
También disponemos del aceite especial para engrase a 4 pesetas cuarto de litro. Aguja, correas, lanzaderas y cuanto necesite V. para su máquina  
Calle Somorrostro, núm. 2

## Su estómago lo necesita

Ensávelo y verá como sus digestiones se normalizan, desapareciendo el dolor de estómago, acidez, sensación de peso, aguas de boca, tendencia al vómito, etc., etc Uselo con la seguridad de que jamás perjudica, por lo que es el medicamento preferido por la clase médica desde hace medio siglo

# ELIXIR ESTOMACAL

# SAIZ DE CARLOS

Dirección provisional: San Bartolomé, 1 SAN SEBASTIAN